



Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 202

TERUEL Sábado 31 de Julio de 1937.—II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimos

Continúa el avance en el sector de Albarracín Ocupándose los pueblos de Saldón y Terriente En el frente de Granada se rechaza un ataque enemigo

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

Ejército del Norte.—Frente de Vizcaya: Sin novedad.

Frentes de Santander, Asturias y León: Ligeros tiroteos y cañoneos.

Ejército del Centro.—Frente de Aragón: En el día de hoy ha continuado el avance de nuestras tropas en el sector de Albarracín, habiéndose ocupado los pueblos de Terriente y Saldón y otras posiciones importantes, castigándose fuertemente al enemigo que ha sufrido numerosas bajas y al que se le ha cogido cuatro ametralladoras, 120 fusiles, muchas municiones, abundante ganado y gran cantidad de heridos. Se han hecho 28 prisioneros y han sido muy numerosos los evadidos que se han presentado en nuestras filas.

Frentes de Soria, Avila y Madrid: Sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur.—En el frente de Granada el enemigo intentó llevar a cabo un ataque que fué deshecho, haciendo huir y causándole más de un centenar de bajas, cogiéndole un fusil ametrallador, varios fusiles de repetición, muchas municiones y diverso material.

En los demás frentes, ligeros tiroteos.

Del recibimiento de los niños españoles en Roma

Roma.—Han llegado a Génova los setecientos niños huérfanos de guerra. Acudió a la estación numeroso público, que los acogió con cariñosas ovaciones. Entre las personalidades que recibieron a los niños, figuran el embajador de España y el representante del Gobierno italiano.

En cabeza del desfile, iban las Bandas de música de vanguardistas y falangistas y a su paso por las calles el público no cesaba de aplaudir.

En la estación de Pisa, se apearon ochenta niñas que iban acompañadas por la señorita de Queipo de Llano.

A la llegada a Roma de los niños españoles, acudió a recibirlos el embajador de España, representante español en el Vaticano, cónsul español, representaciones italianas y representación de los vanguardistas, desfilando por las calles hasta su llegada a la Plaza de Londres. Los niños iban cantando el himno de la Falange «Cara al sol...», «Giovenezza» y el himno de los vanguardistas.

La próxima reunión de las Cortes valencianas

París.—El diario «Le Temps», publica una noticia fechada en Valencia, en la cual se dice que para la próxima reunión de Cortes se ha invitado a los ex-ministros Miguel Mañá y Portela.

Los del Gobierno de Valencia quieren dar apariencia de una normalidad absoluta, que resulta en sumo grado ridícula, ya que se da el caso irrisorio de que todavía la Diputación permanente se reúne cada tres meses para prorrogar el estado de alarma. Se habla de reunión de las Cortes cuando no se ha tenido inconveniente de asesinar, a muchos de una manera vil, a multitud de diputados de derechas y centro sin llenar los requisitos de suplicatorio y el consiguiente debate, como debían haberlo hecho de existir esa normalidad tan absoluta.

Anuncie Vd. en LUCHA

Ahora hace un año

El glorioso alzamiento nacional había triunfado en Teruel. La ciudad vibraba de entusiasmo patriótico, de cantares falangistas, de ilusiones de Imperio.

Las noticias que se recibían del resto de España anunciando las victorias iniciales del Ejército de Franco y la gran importancia alcanzada por el Movimiento liberador, elevaban la ya de por sí elevada moral de los patriotas de Teruel, que si mal armados y vertrechados, poseían, en cambio, un optimismo sin límites que los hacía dignos del triunfo.

Para Teruel, la incógnita estaba en Valencia, al parecer dominada por las hordas. Si algún mal cabía esperar, de allí llegaría, de la ciudad que durante siglos había sostenido con ella un intenso intercambio espiritual y material.

Y de Valencia nos llegó el huracán...

A juzgar por los informes, avanzaba con el fin de someternos una fuerte columna integrada por comunistas y Guardias civiles. ¡Qué ensalada! Era una enorme caravana de autobuses y pequeños coches que a marchas forzadas se aproximaba a Teruel.

Jérica, Barracas, La Puebla de Valverde... Y he aquí que en el pueblo turolense de La Puebla, lugar de reunión veraniega de muchas familias valencianas, la Guardia civil hace honor a su ejecutoria, castiga a los desalmados que manchaban su uniforme y se rebela, fusilando y deteniendo a buen número de ellos, entre los que se contaban el coronel que mandaba la columna y un diputado a Cortes.

El huracán, pues, se trocó en ayuda salvadora.

Al cumplirse el año de esta efemérides gloriosa, queremos rendir el homenaje sincero de nuestra admiración y reconocimiento a los dignísimos Guardias civiles que con su gesto magnífico salvaron a Teruel de un día de luto y a España de una horda de indeseables.

¡Arriba España!

No hay que hablar de Brunete

Manifestaciones de Miaja a la prensa madrileña:

Madrid.—Esta mañana el general rojo Miaja ha recibido a los periodistas.

Les ha manifestado que ya es hora de que cesen los periódicos madrileños los comentarios en torno a la famosa batalla de Brunete.

Añadió que de ahora en adelante, espera la ayuda necesaria de ellos para triunfar el ejército popular sobre el «faccioso».

Una sentencia de un Tribunal francés:

París.—El tribunal de La Roché, que veía la causa del embargo de dos

buques que los separatistas vascos emplearon para trasportar los objetivos de arte y las joyas que robaron en Bilbao, ha fallado en contra de los demandantes, considerando justa la incautación.

Tranquilidad en Yugoslavia

Belgrado.—Después de los incidentes ocurridos por iniciativa de los comunistas, ha renacido la tranquilidad en toda la nación.

La Prensa de Belgrado comenta los hechos y dice, que no está ajeno a ellos muchos gobiernos de los llamados «Frentes Populares» que no pueden tolerar a resignarse a la pérdida de ventajosas posiciones en la nación yugoeslava al hacerse cargo del gobierno el actual Presidente que ha salvado a su nación de la amenaza comunista.

El día de ayer en Barcelona

Barcelona.—El día de ayer en esta capital no pudo ser más alterado. Por la mañana la aviación nacional bombardeó con gran eficacia los objetivos militares.

Poco después, ante el palacio de la Generalitat, se formó una manifestación que poco a poco tomaba caracteres de gravedad y actitud francamente levantisca. Estaba formada por los últimamente llamados a filas y que se niega a incorporarse alegando que no quieren ser, como sus compañeros, carne de cañón.

La situación se agrava por momentos pudiendo decirse que es idéntica a la de Rusia días antes de estallar la revolución comunista.

Cotización de la peseta nacional y de la roja :

París.—Durante la jornada de ayer, viernes, las cotizaciones de la peseta española han sido las siguientes:

Peseta de la «Pasionaria»: 77 francos por cada 100 pesetas.

Peseta del Gobierno de Franco: 170 francos por cada 100 pesetas.

El hecho es elocuente y no necesita comentarios.

Editorial LUCHA.—Temprado, 11

Franco mantiene todas las ventajas sociales alcanzadas por los obreros y legisla en su favor como jamás lo hicieron los marxistas. EL CAUDILLO CUMPLE LO QUE PROMETE Y AUN HACE MAS DE LO QUE PROMETE.

El héroe de Castilla

En Lobajos, burgo de Segovia, pinar y riñón de Castilla, se ha elevado un sencillito monumento en el lugar mismo en que hace un año cayó por Dios y por España el héroe moderno de Castilla, Onésimo Redondo.

Era Onésimo la interpretación más completa y cabal de Castilla. Un producto espontáneo y natural de su suelo, como las flores y los árboles. Le habían formado el clima, el paisaje y la Historia y en sus venas llevaba la sangre de cien generaciones de labriegos y de hijosdalgos, purificada en el filtro lento de la estirpe.

No había más que ver su rostro pensativo alumbrado, como por dos lámparas, por dos ojos escrutadores. Y su perfil fino de aristócrata nato, nacido bajo un pobre techo labriego, rostro en que se prolonga una línea enraizada, como en las encinas, en las entrañas del terruño.

La naturaleza se complace a veces en moldear con barro humano estos símbolos de los pueblos, en los que está condensada la Historia y presente el paisaje. Así, Ignacio de Loyola fué el símbolo vasco de su tiempo. Onésimo Redondo, con su bello nombre esdrújulo, que parece hecho para epígrafe de una medalla, fué en los días actuales el hombre en que quiso encarnarse el alma castellana, con todas sus nostalgias y sus ensueños.

Por eso a su voz se congregaron muchedumbres enervadas. Se diría que nadie hasta él había hablado a los castellanos el lenguaje claro y profético que mejor entendían. Era la suya una juventud predestinada, que tenía la intuición melancólica de su apostolado y su martirio. Toda su vida, por un prodigio de su voluntad, fué una marcha en línea recta para llegar a este fin. Hizo como aquellos antepasados suyos que entraban en los grandes ríos misteriosos de América tripulando débiles bergantines y piraguas, y en navegaciones horribles que duraban años, y en lucha con vegetaciones venenosas, con fieras carnívoras y con caníbales feroces, venían siempre y sin desviarse en su marcha, llegaban hasta las mismas fuentes y dejaban a la Historia de los Descubrimientos un nuevo curso de agua bautizado con un nombre de los santorales de Castilla.

Onésimo Redondo avanzó hacia su destino histórico de restaurador de la jerarquía castellana, y sin desviarse por los obstáculos que como lianas de la selva se le enredaban en los pies, fué el auténtico héroe de su tierra, figura pareja de la de Cisneros, pues, como el gran cardenal, poseyó un alto sentido político, y supo hacer de la vida un ejercicio militar y austero.

Y no vaciló en firmar con su sangre el acta de los primeros hechos triunfales del Movimiento. Porque para que el símbolo fuese exacto, a la calidad de apóstol añadió la de mártir. Así Castilla se vió debidamente interpretada y Onésimo cayó en un camino con los brazos en cruz, pasó a ser la estatua yacente de su tierra sacrificada.

Ahora Castilla, redimida y gloriosa, ha querido poner la estatua en pie. El día 24 se ha inaugurado solemnemente, en el lugar mismo que vió el sacrificio, el monumento que los castellanos elevan a su gloria. Además de vivir en los corazones Onésimo Redondo vive en el símbolo de la piedra. Y el Generalísimo, que no sólo lleva a los soldados a la victoria, sino que es el intérprete de los pensamientos y sentimientos de la juventud, ha dirigido a los compañeros de luchas del apóstol muerto un telegrama en que saluda emocionado su memoria. Dice así:

«Al cumplirse el primer aniversario de la muerte gloriosa de Onésimo Redondo, Caudillo de Castilla, caído en acto de servicio por España y por la Falange, a las que en primera línea y desde la primera hora consagró su vida, su talento y su palabra, quiero significar al Secretariado Político para que, a su vez, lo haga llegar a todas las masas juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las JONS (aliento y fe de nuestro Estado Nacional) mi recuerdo emocionado a quien supo cumplir en todo momento tan ejemplarmente sus deberes para con la Patria.

Al frente de la legión de nuestros caídos, sangre bendita de héroes y mártires, promesa del futuro, Onésimo Redondo: ¡Presente! ¡Arriba España! Vuestro Jefe Francisco Franco».

Y en su altar de piedra Onésimo se habrá estremeado al escuchar estas palabras, tan de su estilo y su ideario. La doctrina que regó con su sangre da frutos magníficos, y guardan su reposo, en una guardia sin relevo, los pueblos de Castilla, los hombres de su misma raza.

Ayudemos a los campesinos

Caso ejemplar de solidaridad

En la provincia de Avila hay un pueblo que aún hace un año era conocido por el nombre de «el pueblo comunista»: Mingorría y, en efecto, este pueblo fué refugio de odios, que hubo de ser dominado por la fuerza de las armas.

Pero malo es el triunfo de la fuerza si no lleva detrás de sí el de la persuasión. Seguramente en Mingorría vencido continuaban ocultos los odios antiguos; las almas no se habían rescatado aún.

Un día, un grupo de muchachas con el uniforme azul del Movimiento llegó al pueblo. Erán muchachas de la ciudad, cuyo físico delicado parecía in-

compatible con la dureza del trabajo campesino. Estas muchachas iban a acabar de conquistar «el pueblo comunista» para España.

Habían abandonado sus casas sus comodidades, para ir a ayudar en su labor a las familias más necesitadas de Mingorría. El trabajo es duro, pero también la voluntad que las sostiene, y así, bajo el sol de Castilla, con los sombreros de paja guarnecidos de los campesinos, esas muchachas españolas brillan, siegan, trabajan heroicamente.

Heroicamente y con la nobleza de los mejores soldados de España. Los nombres de estas jóvenes son, Angelita Pla, Hor-

tensia Terrón, Tere Abella, Marisol Alcón, Rita Gaerras, Angelines Gómez, Isabel Mata, Pepita Velasco y Pepita Delgado.

Con ellas trabajan también la jefe local de F. E. T. de las JONS Araceli Rico y otras dos muchachas de Mingorría, Mercedes Sanchidrán y Adoración Pindado.

Del fruto de su obra da idea esta frase de una mujer del pueblo, que decía:

«Aquellas eanallas nos mentían y nosotras creíamos que ustedes eran los enemigos del trabajador. Ahora es cuando vemos quiénes son los que nos quieren de verdad, porque ninguno de ellos vino nunca a ayudarnos como lo están haciendo ellas».

Miremos al frente de Aragón

La atención general está absorbida, indudablemente, por las operaciones que se vienen realizando en el frente de Madrid. Pero es preciso fijarla también en otras, paralelas a aquéllas en dureza, eficacia, brillantez y trascendencia, que tienen por teatro el desigual campo del sector de Albarracín, perteneciente, como es sabido, al frente de Aragón.

Miremos, sí, al frente de Aragón. De él nos llega una onda más de justificado optimismo. Nuestros soldados, corroboran su bizarría; los mandos, su pericia; los partes de Estado Mayor, su expresiva e incontrastable veracidad. Siempre la referencia escueta y la impresión de que el plan se desarrolla en los términos previstos; los objetivos se cumplen, las bajas son escasas, y el enemigo, cada vez más achicado, o se repliega, o contraataca estérilmente, o se desgaja en esas significativas incorporaciones de milicianos a que aluden los partes, atentos a todos los detalles de la operación en curso.

Se trata de mover unas líneas que, siendo actualmente las de la zona inferior del Frente de Aragón, acaso se conviertan pronto, por exigencias de la denominación geográfica, en las del frente de Cuenca, ya que nuestros soldados están a punto de pisar la raya que sirve de límite meridional a la provincia de Teruel.

Fué menester librar del asedio en que el enemigo tenía cercado a Albarracín y, el objetivo, quedó cumplido en absoluto. Y, como

siempre, con añadidura. Añadidura tan importante en sí misma, tan substancial, como que la flecha lanzada hacia Cuenca desde la sierra de Albarracín, ha cubierto en muy pocos días de operaciones un fondo de cincuenta kilómetros, asegurando la posesión de 700. Este territorio recobrado para España y por España, constituye una nueva gloria de nuestro invicto Ejército que, tras la posesión de los pueblos tomados al enemigo, se apresta a completar este ciclo de operaciones en forma, que no podemos, en modo alguno, prejulgar, por lo que hace a los objetivos militares, pero sí presentar en cuanto respecta a nuevas victorias

Los pueblos tomados en el sector de Albarracín desde el día 20 a la fecha, son: Noguera, Bronchales, Moscardón, Erías, Monterde, Tramacastilla, Griegos, Guadalaviar, Torres, Royuela y Calomarde. La conquista de estos pueblos, que lindan con la tierra castellana de Cuenca, determina la rotura del frente rojo, y así el laurel de nuestro triunfo pasa por el Sur de Aragón al Este de Castilla, marcando una nueva línea llamada a servir de arranque a trascendentales ataques futuros. Aguardémosles con la plena confianza de siempre, y aunque desde distintos puntos de guerra tan extensa como la nuestra, nos lleguen otros motivos que justifiquen el interés vehemente de los españoles, no perdamos de vista ni regateemos la atención a ese campo de operaciones de Albarracín, donde confluyen caminos y rumbos de Aragón, Castilla y Levante.

Niños asesinados!

El esfuerzo social de la Falange ha tenido también su bautismo de sangre. La niñez desvalida y hambrienta que «Auxilio de Invierno» recoge y rescata para la Patria, como anticipo de una espléndida cosecha de corazones, ha sentido desgarrar sus carnes por las garras de la fiera.

No les bastaba a Oviedo sus ruinas ni sus muertos, había que igualar a todos sus hijos en la muerte. Y un día la metralla segó las vidas de varios niños, cuando la realidad del Pan que a todos dá la Falange llenaba de risas sus bocas frescas e inocentes. El artillero rojo—minero sucio y resentido—buscó día tras día, con infernal paciencia, el lugar donde se encuentra el Comedor. Era su presa favorita, su víctima elegida, la infancia abandonada. Abandonada a su suerte antes del sitio, por sus padres rencorosos, recogida ahora por «Auxilio de Invierno».

¿Acaso tiene hijos el artillero rojo? No los tiene; no puede tenerlos cuando lanza los obuses sobre los pobres niños.

O si alguna vez los tuvo, los abandonó para seguir a los verdugos del pueblo. De la calle o del mísero hogar envilecido y traicionado, les recogió la Falange. Su «Auxilio de Invierno» los llevó a los Comedores conforta-

bles y alegres, sin querer saber si eran hijos de enemigos y de rojos; prefiriendo ignorar si estaban engendrados por los asesinos de sus camaradas, por los esclavos marcados con la estrella de cinco puntas.

Hijos de marxistas son las víctimas del Comedor de «Auxilio de Invierno» de Oviedo. El furor, la envidia y el resentimiento de sus padres, no se ha detenido ante el pensamiento de herir su propia carne. Por el contrario, concededores de la justa Obra de hermandad de la Falange, han buscado rabiosamente el local donde los protegidos por las flechas y el yugo reciben pan y amor, para destruirlos. El odio no puede ver el espectáculo del bien ajeno. Y, además, esos niños destrozados podrán servir de propaganda contra el «fascismo»; una buena fotografía amañada y gran dosis de mala fe son suficientes.

Ante los cuerpecitos muertos y mutilados, «Auxilio Social»—la Falange al servicio del pueblo—reitera su propósito de continuar y ampliar la Obra.

El pueblo español sacará del contraste entre estas dos conductas—la roja, asesina de sus hijos; y la Falange, amparándoles—las consecuencias lógicas. Y ya nunca más dudará de los camisas azules que se acercaron a él con los brazos abiertos generosamente, con amor de hermandad.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Noticias del Movimiento

Cataluña roja

prosa expresiva

Barcelona.—Lo es la de "Solidaridad Obrera", del 22, al dar cuenta del establecimiento de la fasa para las pastas de sopa. Leemos:

"Continuando la tarea de regular de la mejor manera posible la venta y los precios de los comestibles necesarios para el abastecimiento de la ciudad, la Alcaldía de Barcelona, a propuesta de la Consejería Registradora de Abastos, ha establecido para la venta al público de toda clase de pastas para sopa el precio único de 240 pesetas el kilo."

Lo de "la mejor manera posible", es elocuentísimo. En materia de aprovisionamiento y de racionamiento hay cosas imposibles en la zona roja.

Los provincianos de la U. R. S. S.

Barcelona.—Leemos en "Las Noticias", (24 de los corrientes) que las brigadas obreras rojas han adoptado como nombre el de "Brigadas Stakhanov". El campeón de la explotación del hombre es glorificado en la España roja.

Cuartel Bakunin. Cuartel Lenin. Cuartel Carlos Marx. Brigada Stakhanov... Todo muy español.

Luego dirán los rojos que no son provincianos de la U. R. S. S. y agregarán que luchan por la independencia de España.

Humorismo antifascista

Barcelona.—Del semanario antifascista barcelonés "La Esquella de la Torratxa", reproducimos estas dos muestras del humorismo de guerra en el frente rojo.

"Diálogo de milicianos en las trincheras:

—¿Ya ha llegado el parte de Barcelona?..

¡Español!

Comprar LA AMETRALLADORA es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por UN ejemplar que tú compres, envías DOS a nuestros SOLDADOS y proporcionas ALEGRÍA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡Español! Adquiere siempre «La Ametralladora». El semanario de los soldados. En ello, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «La Ametralladora».

Páginas a cuatro colores.—Teatro humorístico.—Reportajes de guerra.—Chistes y cuentos.—Poesías festivas.—Colaboración de nuestros heroicos soldados.—Parodias de periódicos rojos.—Folletores, etc. etc.

DIECISEIS PAGINAS

VEINTICINCO CENTIMOS

A nuestros lectores

La escasez de papel ha hecho que nuestros pedidos a fábrica no sean remitidos con la prontitud necesaria para la normal salida de LUCHA. Por éste motivo, nos vemos obligados por unos días a confeccionar nuestro diario en mitad de su tamaño corriente. Prescindimos en gran parte de articulado y confeccionamos el número con un tipo de letra mucho más pequeño que el acostumbrado.

114 ambulancias para recoger los cadáveres de los rojos

Madrid.—El estado mayor de Miaja ha dispuesto, que inmediatamente salgan en dirección de Villanueva de la Cañada, 114 ambulancias para que sean trasladados a los hospitales de Madrid los numerosos milicianos que se encuentran heridos a consecuencia de los combates habidos en el sector de Brunete. Con estas ambulancias han salido además unos 1.800 hombres para que den sepultura a las grandes masas de cadáveres que cubren muchas de las lomas que fueron campo de batalla. La urgencia de enterrar a los muchos muertos marxistas es grande, porque existe el peligro de que sobrevenga una epidemia.

Grandes masas de milicianos rojos vienen a nuestras filas

Madrid.—Son muchos los milicianos rojos entre ellos gran número de los pertenecientes a las Brigadas Internacionales, que desertan del campo marxista y se presentan a nuestros soldados.

Todos ellos hablan de la desmoralización que allí impera, así como de la falta absoluta de disciplina.

Buena prueba de ello es que los fusilamientos de soldados y oficiales están a la orden del día. Así, en el cuartel general rojo establecido en Torreldones, fueron fusilados dos capitanes y un tercero ha sido sustituido de su cargo por negligencia en sus obligaciones.

Se ha confirmado que el jefe de la cuarta Brigada Internacional se suicidó por no caer prisionero de nuestros soldados, pero su ayudante, un capitán español cayó en nuestro poder.

Los prisioneros afirman que tan grandes derrotas son debidas especialmente a la divergencia que existe entre los jefes militares y las autoridades políticas.

Los fracasos repercuten en el gobierno de Valencia

Valencia.—En esta capital se ha reunido el Consejo de ministros en sesión permanente, llevando ya tres días consecutivos tratando de los fracasos de los milicianos rojos en el frente de Teruel.

El gobierno busca medidas para impedir el arrollador avance nacional en este frente, pero no las encuentra, por lo que existen entre los mismos ministros grandes discrepancias.

Se teme que si los nacionales obtienen en plazo breve una gran victoria, haya crisis en el gobierno de Valencia.

Calma en los frentes asturianos

Oviedo.—En este frente reina la tranquilidad, pues los milicianos rojos asturianos están más que convencidos, que sus esfuerzos no servirán para nada en absoluto. No obstante, la artillería marxista no descansa, aunque no persiga ningún objetivo, pretendiendo únicamente dejar su huella destructora en la heroica ciudad de Oviedo.

Sin embargo nuestros artilleros entablan duelo con los rojos, teniendo que callar las baterías marxistas, y obligando a desplazarlas diariamente por que son localizadas por los nuestros.

Anuncie usted en LUCHA

Embargo de buques en Inglaterra

París.—Telegraffan de Londres a «Le Journal» con fecha 25 de los corrientes, que siete buques mercantes cuyo puerto de matrícula es Bilbao, acaban de ser embargados en diferentes puertos del Sur del país de Gales, en espera de que los tribunales marítimos británicos dicten su resolución.

Estos buques fueron requisados por el Gobierno español en virtud de un decreto publicado el 29 de Junio último, pero sus propietarios se resisten a obedecer esta orden, invocando el hecho que estos buques están registrados en Bilbao, actualmente en poder de los ejércitos nacionales.

En el curso de estas últimas 24 horas, los mismos propietarios han pedido a las autoridades británicas que procedan al embargo de sus buques, a fin de impedir que las nuevas tripulaciones designadas «gubernativamente» pudieran tomar posesión de los mismos.

La proposición inglesa

Londres 29.—Hoy ha tenido su reunión anunciada el Subcomité de No intervención. Se examinó la proposición inglesa en relación con los puntos de vista de las restantes potencias. Destacó por su intervención el representante de Alemania von Ribbentrop.

Manifestó que la verdadera neutralidad consiste en reconocer el derecho a la beligerancia al General Franco.

La discusión continuará en la semana próxima, día martes.

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el día 1 de Agosto de 1937:

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.

Sala A: Pilar García, Pilar Lezana—Sala C: Pilar Villanueva, María Navarro.—Sala E: Ascensión Esteban, Nieves Alegre.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.—Sala A: Pilar Hurtado, María Gisbert.—Sala C: Carmen Blasco, Julia Ferrando.—Sala E: Dolores Torán, Narcisca Layunta.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).—Emérita Ibáñez, Gloria Ibáñez, Carmen Andrés, Dolores Herrero.

SUPLENTES

Del primer turno.—Encarnita Ortega, María Murria.—Del segundo: Emerenciana Hernández, Rosa López.—Del tercer turno: Matilde Fernández, Aurea Fernández.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno.—Pilar Moya, Julieta Elípe.—Del segundo: Luz Fuertes, Emerenciana Pérez.—Del tercer turno: Amor Antón, María Obregón.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al empezar el turno para el que fueron nombradas, con el fin de suplir a alguna de las designadas que, por causa justificada, dejen de asistir.

El Parlamento inglés

Londres, 29.—Ha celebrado la última sesión el Parlamento inglés. Permanecerá cerrado hasta el día 10 de Octubre; no obstante si la situación internacional lo exige será convocado en sesión extraordinaria.

La guerra chino-japonesa

ToKio, 29.—Los japoneses han bombardeado en el día de hoy dos ciudades al Norte de NanKin.

Del conflicto chino-japonés

Pekín.—Se han reunido varios diplomáticos en el norte de China tratando de buscar una fórmula encaminada a que el conflicto desencadenado en el extremo Oriente, se desvía por las sendas de la paz.

El ministro de Negocios Extranjeros chino, advierte que no se admitirá la mediación de una tercera nación, pues el pueblo chino la rechazará venga de donde venga.

La lucha continúa en China

Tienchi.—Esta ciudad ha sido convertida en campo de batalla, siendo bombardeada por la aviación nipona. La artillería de ambos bandos ha lanzado muchos proyectiles.

Debido a los bombardeos, la ciudad está ardiendo y millares de sus moradores no han tenido tiempo de salir por lo que se supone que el número de víctimas es muy elevado.

Las bajas sufridas por los chinos son numerosas especialmente de las tropas pertenecientes a la División 39 que pasan de 15.000.

En memoria de unos mártires

San Sebastián.—Se han celebrado con toda solemnidad unos funerales en sufragio por las almas de los primeros caídos en San Sebastián durante el tiempo que él dominaron los rojos.

Las primeras víctimas fueron cincuenta heroicos españoles entre los que se encontraban muchos oficiales del Ejército y falangistas.

La misa se vió concurridísima, asistiendo las autoridades y representaciones del Ejército y Milicia.

Actividad de nuestra aviación

Madrid.—Hoy nuestra gloriosa aviación ha bombardeado una concentración enemiga que estaba en la carretera de Villanueva de la Cañada a Valdemorillo. Cincuenta aviones de bombardeo realizaron una operación consiguiendo destruir la columna marxista que huyó a la desbandada, no sin antes dejar en el campo gran número de muertos y heridos.

Los cazas nacionales que les acompañaban, cooperaron eficazmente a tan gran labor ametrallando a los marxistas.

Declaraciones del general Miaja

Madrid.—El general Miaja ha declarado a los periodistas que el pánico que se había apoderado de los oficiales rojos con motivo de la ofensiva marxista ha desaparecido.

Además ha manifestado a los corresponsales y demao periodistas, que se abstengan de dar noticias relativas a las operaciones de Brunete.

Esta, es una prueba más de la gran derrota que han sufrido las hordas marxistas en la ofensiva de Brunete.



Luz

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

DE NUESTROS FRENTE

Prosigue el avance de nuestras fuerzas en el sector de Albarracín

Nuestro redactor especial en aquel frente nos envía una crónica dando cuenta de la toma de posiciones y pueblos de los cuales podrán informarse nuestros lectores por la prensa de Zaragoza, que llegará esta tarde a nuestra capital.

Habla Millán Astray

La batalla de Brunete

Salamanca.—Anoche, a las once y cuarto, el general Millán Astray, refiriéndose a la batalla de Brunete, dirigió por el micrófono de Radio Nacional la siguiente alocución:

«La batalla de Brunete ha terminado con una gran victoria para nuestro glorioso ejército; el ataque tuvo una enorme preparación de artillería y estuvo precedido de una cantidad enorme de carros rusos. Fué un formidable ataque de frente extendiéndose luego por las alas para ensanchar la brecha, pero fracasó por falta de inteligencia y por falta de corazón, el desarrollo de las maniobras de defensa, ataque y contraataque fué lo que constituyó la batalla de Brunete. En cuanto al resultado ha sido un triunfo más para nuestro ejército. La aviación, en el aire, triunfó por completo sobre la aviación roja. Las fuerzas de tierra han batido y abatido por completo al ejército rojo. Y el resultado ha sido un gran número de material en nuestro poder, millares de muertos por el suelo, numerosos prisioneros que se entregan a discreción y muchos milicianos rojos que se pasan a nuestras filas.

Muchos soldados lanzaron en masa contra nuestras posiciones después de que éstas habían sido barridas por la artillería y la aviación y cuando ellos creían que allí no quedaba nadie, nuestros soldados, cantando el Himno de la Legión, los rechazaron. Los legionarios, los regulares y todos los soldados de distintas armas y milicias, rivalizando en valor, lograron derrotar al ejército rojo.

Un cabo de un batallón logró cazar un tanque, con una botella de gasolina, y luego todos los cabos de este mismo batallón pidieron fueran retirados los cañones anti-tanques porque todos querían ascender sargentos por este procedimiento. Y es porque nuestros soldados están inflamados de fe por su Caudillo y atacan y caen porque saben que van derechos al cielo.

Nuestro Caudillo, el fundador de la primera bandera de la Legión, hace que todos nuestros soldados combatan con denodado valor y puestos sus corazones en alcanzar la victoria.

Todas las Divisiones del frente de Madrid y las de la reserva rivalizaron en hechos heroicos y cantando sus himnos, se lanzaron plenos de fe a combatir a las hordas marxistas.

Y la batalla a terminado con el triunfo de los soldados de España y de la fé, y con la completa derrota de las hordas bárbaras y anticristianas.

La batalla de Brunete ha sido una victoria de la España liberada contra la España roja tiranizada por el yugo de Moscú.

¡Viva España con dignidad! ¡Viva Franco! ¡Viva la Legión!

¡Dios da la victoria al que se la merece!

Y se despide el General entonando el himno de la Legión.

FRENTE DE MADRID



El enemigo, quebrantadísimo por el duro castigo sufrido en Brunete, no da señales de vida.

Nuestros soldados se dedican a la piadosa tarea de enterrar los miles de cadáveres marxistas abandonados, debidamente provistos de caretas contra gases, pues algunos cadáveres están ya en franco período de descomposición.

La aviación nacional ha volado sobre las posiciones rojas, sin ser molestada en lo más mínimo, regresando a sus bases sin novedad.

Ayer fué detenido en la carretera de Villanueva de la Cañada un coche ocupado por seis milicianos, uno de los cuales es de nacionalidad inglesa.

Hoy, la tranquilidad ha sido absoluta

Nuestros soldados se dedican a enterrar cadáveres enemigos

Siguen pasándose centenares de milicianos a nuestras filas, dando con ello muestra de su desmoralización. Entre los pasados se encuentra una mujer vestida de miliciano.

En la carretera de Villanueva, las cunetas están abarrotadas de material abandonado, agrupado en gavillas que son después recogidas por los camiones de recuperación.

La situación de Madrid, según dicen los evadidos, es desastrosa. La población civil está atemorizada por la presencia de tantos extranjeros, debido a que han regresado del frente para que sus brigadas vuelvan a ser organizadas.

Hoy la tranquilidad es absoluta. El silencio rojo es la prueba más

palpable de su enorme derrota y la confesión de su fracaso. Los primeros días se intensificó la propaganda, hablándose de conquistas y triunfos, que unidos al Mando cacareaban la victoria. Confiaban en su ejército popular, compuesto según palabras de Miaja por los hombres que antes manejaban la azada y que hoy llevan la estrella de comandante. Miaja decía que ya se habían terminado las retiradas y repliegues estratégicos, pues ahora avanzarían, por contar con un Mando inmejorable y unos soldados disciplinados y valientes, pero no obstante, cuando se desencadenó la contraofensiva nacional la decepción y el desaliento se apoderó de ellos y como antes se habló otra vez de repliegues y retiradas estratégicas, confirmando más tarde la pérdida de Brunete, donde estaban concentradas todas sus esperanzas.

A pesar de tantos fracasos como siguen al funesto Miaja, los estúpidos milicianos rojos le aplauden con frenesí cuando pronuncia aquellas palabras de «no pasarán» que aún no han sido una realidad.

Los rojos pierden ante el tribunal de Poitiers

Es imposible que alguna nación apoye su pillaje

París.—El Tribunal de apelación de Poitiers, ha confirmado en todas sus partes la ordenanza del presidente del Tribunal civil de la Rochelle que decretó el embargo preventivo de todas las cajas de valores y documentos embargados a bordo del «Axpe Mendí», del Sea Bank. Las pretensiones del gobierno y del Banco de España de Valencia, representados respectivamente por Paul Boncour y Pierre Masse, han sido declaradas infundadas y desprovistas de toda base jurídica.

El gobierno de Valencia sostenía que la requisa e incautación de dichos valores y documentos, era un acto de soberanía que no podía ser discutido ante los Tribunales franceses. En cambio el Tribunal de apelación de Poitiers, ha declarado bien fundadas las pretensiones de los depositarios y de los Bancos reclamantes, y también que el director de la Sucursal del Banco de España en San Sebastián, tiene personalidad plena con arreglo al reglamento del Banco.

El Tribunal confirma la ordenanza de la Rochelle, y mantiene el embargo decretado por la razón siguiente: Considerando por otra parte que dicho Gobierno está reconocido como Estado soberano, sometido a la legislación internacional, no hay razón alguna que se oponga o que pueda impedir el ejercicio del derecho de reivindicación. Las medidas precautorias adoptadas, no van en contra del fin que persigue.

Como se ve el Tribunal de apelación de Poitiers, ha aceptado en toda su integridad la doctrina de la sentencia dictada por el Juez M. Lewis en el pleito seguido en Londres sobre la validez de los acuerdos adoptados por el Consejo de Administración del Banco de Bilbao, nombrado por el Gobierno de Euzkadi.

Por lo que respecta a Inglaterra, la flota mercante española que manipularon los rojos, se halla detenida en los puertos del Reino Unido, en Cardiff, en Freenok y en Belfats, mientras los Tribunales ingleses dedican si es o no válido el decreto de incau-

tación publicado por el gobierno de Valencia después de la toma de Bilbao.

El gobierno rojo ha decretado la disolución de la casa Iborra. El representante de ésta en el Reino Unido Mr. Zank Mewell, ha dirigido al Comité del Lloyd una comunicación en que hace constar que «Ibarra y Compañía» es una compañía de nevegación fundada hace más de 50 años, legalmente constituida con arreglo a la Ley española y domiciliada en Sevilla.

Con arreglo a la Ley española la compañía sólo puede ser disuelta en dos casos: La quiebra, o acuerdo de los accionistas.

No concurriendo ninguna de estas circunstancias, la disolución que se dice decretada por el Gobierno de Valencia no es válida y no puede ser reconocida.

Los rojos como se ve, no obtienen ni pueden obtener en ningún tribunal de justicia de un país civilizado la convalidación de su pillaje.

Una prueba más de la barbarie roja

Unas cifras que no necesitan comentario

Salamanca.—Un día y otro, la aviación enemiga, batida en cuantas ocasiones se arriesga sobre los frentes de combate, busca su revancha en la agresión de ciudades, pueblos pacíficos alejados del frente, y en los que ningún objetivo militar les es asequible.

Repetidamente hemos llamado la atención de las naciones civilizadas sobre estos crímenes alevosos, que definen a quien los comete, para que el mundo sepa que clase de enemigo es el que estamos venciendo en España.

A la lista trágica de víctimas inermes de la aviación roja, hemos de añadir hoy unas cifras que tienen dolorosa elocuencia: Son las víctimas del bombardeo que sufrió Cáceres el día 23 de los corrientes. Murieron en la pacífica ciudad víctimas de la metralla marxista:

Mujeres 18, niños cinco, hombres ocho, de ellos dos ancianos, total 31. Resultaron heridos: Mujeres 24, hombres 20, de ellos ocho ancianos. Total 69.

La bárbara hazaña, no necesita comentarios, basta por sí sola para condenar una causa y unos hombres. A todos les salpica la sangre del Crimen.

Se reciben las contestaciones a la nota inglesa

Londres.—Se han recibido casi todas las contestaciones de las potencias interesadas en el Control, a la proposición británica.

Italia y Alemania han contestado de idéntica manera, estando conformes en principio con la proposición inglesa y aconsejando sea reconocido el Gobierno de Franco, así como también que se intensifique el control terrestre para impedir el contrabando de armas. Polonia, Austria y Hungría se manifiestan de la misma manera. Francia está conforme con la propuesta, pero se muestra partidaria del control marítimo de patrullas, que ya fué desechado en la última reunión.

Rusia, por el contrario, se muestra intransigente, y dice que jamás reconocerá el Gobierno de Franco y pide la retirada de voluntarios, incluso del Tercio y Mehalla. El señor Chamberlain visitó al representante soviético para tratar de llegar a un acuerdo, pero éste se mostró terco en sus conclusiones.

Funerales por el alma de Marconi

Montevideo.—Esta mañana se han celebrado, en la iglesia de los P. P. Capuchinos, solemnes funerales por el alma del sabio italiano Guillermo Marconi.

A ellos han concurrido representaciones del gobierno, cuerpo diplomático, embajador de Italia, «Camisas Negras» y un grupo de falangistas españoles.